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福 島 市 教 育 委 員 会 

 

福 島 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

１ 場 所       福島市役所 ９階９０３会議室 

２ 日 時       令和２年 ４月 ２日  午前１０時３０分 

３ 出席者    

教育長 古関明善  教育長職務代理者 佐藤玲子  委員 渡邊慎太郎 

委員 篠木雄司  委員 高谷理恵子 

４ 欠席者 

なし 

５ 説明のため出席した職員 

  教育部長 矢吹淳一  教育部次長兼教育総務課長 清野浩  学校教育課長 

 横山貴英  教育施設管理課長 阿部和彦  教育研修課長 丹治秀樹   

生涯学習課長 小野浩  中央学習ｾﾝﾀｰ館長 鈴木圭子  図書館長 安食徹 

教育総務課長補佐兼庶務係長 秋葉英紀 

 

※開会前に、定期人事異動後の教育委員会で係長職以上の異動・昇任職員の自己紹

介（職･氏名のみ） 

 ※自己紹介後、教育委員会出席者以外は退席 

 

６ 議事内容及び経過 

（１）開 会     午前１０時３０分 

（２）日 程     本日１日間 

（３）署名人の決定  委 員  篠木 雄司 委員 

委 員  高谷理恵子 委員 
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（４）記録係     教育総務課庶務係主査 半沢隆行 

 

教育長  傍聴希望者がいることから、地方教育行政の組織及び運営に関する法律

第１４条第７項の規定により公開してよいか。 

     異議ないため、傍聴者の入室を許可する。 

 

１ 議 事 

 議案第２３号 福島市学習センター運営審議会委員の委嘱について 

 生涯学習課長 （議案第２３号資料により説明） 

 渡邊委員   前委員の退任理由は、それぞれの理由によるものか。 

生涯学習課長  それぞれの事情とあて職での事情もある。 

 

 ２ 教育長報告事項 

・令和２年３月市議会定例会議における質問及び答弁要旨について 

教育部長  （別冊により説明） 

高谷委員  新型コロナウィルスによる臨時休業するというタイミングにおいて、

学校側から児童の引き受けについて連絡いただいたことは、ひとり親な

どの親は安心感があったと思う。他市では受け入れを行わなかったとこ

ろもあるようであるが、受け入れることによって教育現場での負担はど

の程度あったのか。またニーズはどのくらいあったのか。今後同様なこ

とがあったときに継続できるのか教えていただきたい。 

学校教育課長 今回の受け入れで７００人前後、最大で８００人を市内で受け入れ

ている。本市では割合にして当初申込の８．８％超に対して、実際は５％
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超であり他市平均を２倍程度上回っている。各校、体温測定や教室続き

を使用せず複数名の教職員で対応した。子供を受け入れることは学校と

して非常に重要なことであり、通常業務外のものであるが、教職員はよ

く対応したと感じている。今後同様のことがあっても引き続き行ってい

く。 

 

・令和２年度教育費当初予算の成立について 

・教育費３月補正予算の成立について 

教育部次長  （教育委員会定例会提出事項Ｐ１～３により説明） 

渡邊委員   予算執行にあたり、新型コロナウィルスによる滞りが生じる可能性

がある事業は見えているか。 

教育部次長  新年度早々で、学校も始まっていないため現時点ではない。工事等

の資材が品薄になっていることは聞き及んでいる。 

 

 ・福島市青少年指導員の委嘱について 

 生涯学習課長 （教育委員会定例会提出事項Ｐ４により説明） 

 高谷委員    青少年指導員の役割についてお聞きしたい。 

生涯学習課長  学習センターにおける青少年指導に係る計画のアドバイス、実際

に授業に携わったかたちで活動いただいている。 

 

３ その他 

教育総務課長 （教育委員会定例会提出事項Ｐ５により説明） 

① 次回の定例会の開催について 
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令和２年５月７日（木）午前１０時３０分から市役所９階 ９０３会議室で開催 

② 今後の主な行事予定について 

５月以降で教育長・教育委員の出席が予定されている事業を周知 

③ 今後の定例会の開催について 

６月定例会は、５月２７日（水）午前９時から市役所９階 ９０３会議室で開催

予定 

④今後の教育委員会協議会の開催について 

  ５月定例会終了後に開催予定 

 教育長   ４月２３日、２４日の東北都市教育長協議会は中止。５月２１日、２

２日の全国都市教育長協議会定期総会・研究大会は次年度に延期とな

った。 

 佐藤委員  ４月１０日の全国市町村教育委員会連合会臨時副会長会議は欠席する。 

 渡邊委員  新型コロナウィルスに係る対応マニュアルはないと思われる。その中

で教職員はよく対応してくれた。このようなときに、子供に対する本

質が出るのだと思う。教育委員の感謝の意を教育長から伝えてほしい。 

 篠木委員  マニュアルがない中で対応して、良くできた部分、出来なかった部分

を将来に向けて言語化しておく必要があると思う。 

 学校教育課長  将来的に同じような事案が生じた場合、非常に有効な手段である

と思う。記録として次の機会に生かしていきたい。 

 高谷委員  意見として各学校で整っているＷｉ-Ｆｉを活用して先生方が連絡を

とることも有効だと思う。連絡先が固定電話から携帯電話に移行して

いる昨今で無料でできる手段だと思う。先生方が各家庭向けに使える

よう余地はあると思う。 
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       各家庭に負担が無いようであれば、先生方が一目子供の顔を見ること

によって、得る情報はたくさんあると思う。 

 渡邊委員  仮に何か月も登校できない事態になったときにネット授業として活用

することもできると思う。 

 学校教育課長  価値あることであるが、現時点で準備できることを見極めながら

ご意見をいただきながら進めて参りたい。 

  

 

 

以上終了   午前１１時４３分 

       記 録    半沢 隆行 

 

               委 員 

               委 員 


